



COLUMNAS

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

FALTAN 22 DÍAS PARA EL INFORME DE LA RECTORA PATRICIA ZARZA. ¿QUÉ VA A INFORMAR?
PRIMERA PARTE

Estado de México se mantiene como uno de los más peligrosos para las mujeres de acuerdo a datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El discurso oficial triunfalista desde el Gobierno del Estado no cambia.

Usan las estadísticas a modo, sin un comparativo para intentar crear una percepción de seguridad que evidentemente no existe.

Dan a conocer una reunión con el responsable de la Junta de Gobierno del INEGI.

Una de dos. O en el Gobierno del Estado ya se les quedó claro que una cosa es la percepción y otra muy diferente el uso de algún indicador para dar a conocer una postura triunfalista.

O de plano pidieron que las encuestas de percepción sólo usen los datos que ellos tienen.
COMENTARIO DEL DÍA

Increíble. Para Patricia Zarza, la rectora de la UAEM, el aumento salarial en la institución es de los más avanzados y progresistas a nivel nacional.

Si la "grandiosa" idea vino de Comunicación Social queda claro una vez más que la rectora carece de operadores o asesores.

Una huelga de brazos caídos en el que interviene el 25% de trabajadores administrativos por estar en desacuerdo con el acuerdo salarial.

Docentes enojados porque de forma unilateral deciden aplicar impuestos.

En ambos casos, firman el acuerdo en lo oscuro, sin presentarlo a los sindicalizados.

Acusan a trabajadores para que ya no se manifiesten.

Dan a conocer un boletín afirmando que el aumento salarial es de los más avanzados del país.

A pesar de las encuestas de percepción que dejan en claro que la inseguridad se mantiene como una de las principales preocupaciones de los mexicanos, los diferentes niveles de gobierno insisten en repetir que los delitos han disminuido a niveles históricos.

Para eso se basan en los datos que proporciona el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (SESNP)

Disminuciones históricas en los principales delitos, la incidencia delictiva con bajas continuas, desde que llegó la actual administración federal.

No pasa un mes, en el que los gobiernos municipales y los estatales hagan del discurso oficial un instrumento para intentar de alguna forma bajar la percepción de inseguridad que se mantiene en niveles elevados.

Y una vez más, en el Estado de México repiten la misma historia, usando el discurso oficial para presumir resultados en el tema de la seguridad que la población no observa.

Peor aún, sólo basta revisar los datos del Secretariado Ejecutivo para notar que la situación no es tan positiva como la dan a conocer.

INFORME DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES MUESTRA UN ESTADO DE MÉXICO PELIGROSO

La semana pasada, en la administración estatal dieron a conocer que

el gobierno de la maestra, Delfina Gómez se ha logrado una reducción histórica en feminicidios y el menor número de casos en lo que va de su administración, apenas dos años.

Presumuen que en el 2025 se registró una disminución del 24.66% en el comparativo anual. Pero si se compara con el 2022 entonces la reducción es del 61%. Y si la comparación la hacen con el primer año que se tiene registro entonces sería mayor.

Al ver esos números sin duda, los mexiquenses tendrían que suponer que la entidad es más segura y que ahora las mujeres deben sentirse menos preocupadas.

Pero pasan algo por alto. El manejo de cifras es nacional y la reducción no sólo se presenta en tierras mexiquenses, esa misma fórmula se aplica en todos los estados y en la mayoría se observa lo mismo.

Así que para determinar si el trabajo en realidad es efectivo tendría que comprobarse con un comparativo nacional, pero sin tomar en consideración la tasa por cada 100 mil habitantes, el comparativo es mejor con números absolutos.

DE esta forma en el informe de violencia contra las mujeres del SESNPs, es posible observar que el Estado de México se mantiene como una de las entidades más peligrosas para las mujeres.

Para anotar todos los indicadores es necesario hacerlo en dos partes.

De acuerdo al documento, el objetivo del reporte es poner a disposición datos estadísticos sobre la violencia contra las mujeres para conocer la magnitud, tendencia y ubicación geográfica de las conductas y acciones que atentan contra este grupo de población.

De enero a diciembre de 2025 se reportaron 362 mil 281 víctimas, de las cuales el 37.3% son mujeres.

Para empezar no se debe tomar en cuenta sólo los feminicidios como el único delito que afecta a las mujeres, en cambio en el reporte se toman en consideración los delitos que atentan contra la vida y la integridad corporal de este sector de la población.

En la gran mayoría de los apartados, el Estado de México se encuentra en el top cinco de los territorios más peligrosos.

En efecto, el primero de los delitos tiene que ver con las víctimas de feminicidio.

En este caso, el Estado de México ocupa el segundo lugar detrás de Sinaloa. En el territorio del norte del país se comete el 9.6% de los feminicidios, mientras en tierras mexiquenses es el 7.8%. Cinco entidades concentran el 36.2% de las víctimas.

Un dato que tampoco dan a conocer en el reporte triunfalista del Estado de México es el que se refiere a las víctimas de feminicidio por edad.

En este territorio, de las 56 víctimas registradas el año pasado, 42 fueron mayores de edad, pero 12 tenían una edad entre los 0 y 17 años. Esto quiere decir que aquí además de ser peligroso para las mujeres, lo es más para las menores de edad, porque en ningún otro se registraron tantos casos, el más cercano fue Jalisco con 6, la mitad de los que se observaron en el Edomex.

Faltan muchos datos más...

COMENTARIO DEL DÍA: PATRICIA ZARZA EN LA UAEM SOLO EXHIBE SU FALTA DE CAPACIDAD, PERO SOBRE TODO DE SENSIBILIDAD.

Cada día que pasa, es más claro el hecho de que la primera rectora de la UAEM carece de operadores, de asesores, pero sobre todo de sensibilidad.

La semana pasada el tema de los acuerdos salariales, tanto con los trabajadores administrativos, como con los académicos desató una gran controversia.

Firmas en lo oscuro, líderes de sindicatos que traicionan a sus com-



COLUMNAS

A LOS COLECTIVOS DEFENSORAS DE LAS MUJERES, SE LOS TRAGÓ LA SECRETARÍA DE LA MUJER



CHARLY CARRETO

"El que no tiene y llega a tener, loco se quiere volver" Precisamente eso le está pasando a Hugo Aguilar quien se dice ser el Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

En dónde está la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, los colectivos defensores de la mujer y la misma secretaría de la Mujer que encabeza Citlalli Hernández.

Por qué, nadie ha levantado la voz para defender a la coordinadora de comunicación social de la SCJN Amanda Pérez, egresada del ITAM, (ahí también les enseñan a limpiar zapatos?)

En un acto totalmente denigrante, en un evento en el que se habló de defender nuestra Constitución, que en su Artículo 2 habla que todos los hombres y mujeres somos iguales, entonces porque dejar que una servidora pública limpие los zapatos de un supuesto tlatoani de petatiux.

Hugo Aguilar aún piensa que está, en alguno de sus pueblos indígenas de Oaxaca en dónde a la mujer se

le sigue tratando como si no valiera nada, en dónde se siguen vendiendo menores de edad o canjeando por vacas o bueyes.

Hugo Aguilar debe entender que ya vive en la ciudad, dónde está la civilización y no donde nadie lo ve y que puede seguir pisoteando la dignidad de una mujer.

Esperemos que no vaya a obligar a su subordinada a salir a dar una explicación del caso, porque sería más humillante todavía.

No cabe duda y sigo insistiendo que los militantes de Morena, en su mayoría son ignorantes políticos.

A Claudia Sheinbaum le indignó más las fotos publicadas en un diario de circulación nacional con la tragedia del Tren Interoceánico que con la humillación que sufrió Amanda Pérez.

La que sorprende que tampoco haya levantado la voz para proteger a Amanda Pérez, es la que se dice líder nacional de Morena Luisa María Alcalde quien se ha quedado muda ante tal acontecimiento.

Pues no dice la inquilina de Palacio Nacional y la Alcalde que es tiempo de mujeres, entonces, por-

que callar ante tal humillación.

DE SALIDA: Ahora las ocurrencias también salen del Servicio de Administración Tributaria (SAT) Han tenido la brillante idea de que cada jugador de las selecciones extranjeras que participarán en el Mundial FIFA 2026, sobre todo las que jugarán en México deben pagar el porcentaje del ISR de acuerdo al salario o premios que reciban.

En primer lugar hay que recordarle a los brillantes asesores o al titular del SAT que ninguno de los jugadores devenga un salario por los partidos que jugarán en México y los premios no se cobran tampoco en México, entonces cómo lo harán.

Una tontería más del gobierno federal y con esto, claro que Europa mirara a México, pero no por su sistema de salud, sino para reírse de las ocurrencias que aquí se tienen.

PARA CERRAR: Se cumple un mes de que se aprobó que todos los usuarios de telefonía celular deben vincular su dispositivo a sus CURP Biométrica. Hasta el momento ni la Presidente Claudia Sheinbaum, ni su gabinete, ni Senadores ni Diputados federales lo han hecho, tampoco en las entidades ni gobernadores, ni diputados locales, ni presidentes municipales, entonces, como exigen a los ciudadanos hacerlo cuando los gobernantes no ponen el ejemplo.

Eso sí, ya exigen la CURP Biométrica para trámites de salud, escuelas y no sé cuántas cosas más. Insisto, no es más, que hacer una política estilo Cuba o Venezuela para tener mayor control de lo que hacemos los mexicanos.

Exijo que las autoridades de los tres órdenes es de gobierno pongan el ejemplo con sus datos biométricos y luego exigir a los mexicanos hacerlo.

Alguien lo tenía que decir!!

CARRETOCHARLY@YAHOO.COM.MX
WHATS APP: 729 305 9658

DERECHO DE PICAPORTE



COLUMNAS



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Sheinbaum - Delfina.
- Ediles promulgan bandos.
- Prianistas reviven a Peña.

Este fin de semana se dio a conocer que el PRI perdió una tercera parte de sus militantes, pasando de 1'411,889 a 911,069, es decir, que ya no llega ni a millón a nivel nacional, según información del INE, esto de 2023 a la fecha, sin embargo, la cifra es mucho mayor, pues Alito llegó a la dirigencia del PRI en 2019 y desde entonces la desbandada tanto de las bases como de sus cuadros ha sido prácticamente permanente. Y en el Estado de México no es la excepción para el tricolor. Hace unos meses perdió a una presidenta municipal, Saray Benítez Espinoza, de Mexicaltzingo, quien recientemente se afilió formalmente a Morena y fue presentada por la dirigente estatal morenista Luz Ma. Hernández Bermúdez, y hace un año al edil de Zinacantepec, Manuel Vilchis Viveros, quien se adhirió al PVEM donde fue presentado por el líder estatal "verdecologista" José Alberto Couttolenc Buentello, y

así podríamos seguir mencionando más ejemplos. La lideresa estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, inició un proceso de renovación de los comités municipales a finales del 2025, sin embargo, el tema se complica en Naucalpan donde el ex diputado local y líder sindical David Parra Sánchez se ha convertido en la némesis del Revolucionario Institucional, desde hace ya varias dirigencias (excepto con Eric Sevilla Montes de Oca). Ahora el tema es por la designación de un "delegado especial con funciones de presidente" para el priismo naucalpense, lo cual no fue aceptado por la actual dirigencia municipal de esa demarcación del Valle de México, muy vinculada al líder moral del SUTEYM, por cierto. El dirigente de los burócratas afirma que ni Moreno Cárdenas ni la senadora mexiquense Cristina Ruiz tienen autoridad moral para ejercer "dedazo" en Naucalpan. Habrá qué ver qué dicen los estatutos, en los cuales ya habían desaparecido la figura de "delegado especial con funciones de presidente", pero como Moreno Cárdenas los reformó para reelegirse varias veces, ya no sabemos

páñeros, huelga de brazos caídos. Profesores y trabajadores molestos porque no les consultaron lo que trataron en las reuniones y a unos apenas les dan el aumento que se dio a conocer en el plano oficial y a los académicos les gravan las percepciones.

Pero eso parece no importarle a la rectora, Patricia Zarza porque no conforme con todo lo que pasó y mandó hacer para que intimidaran a los trabajadores administrativos to-

davía dan a conocer un comunicado donde afirman que el aumento salarial es de los más avanzados y progresistas a nivel nacional.

¿Entonces cómo tratan a sus trabajadores en otras universidades?

En ninguno de los 8 párrafos del comunicado en voz de la titular de la Consejería Jurídica es posible leer las razones por las cuales consideran que los acuerdos son de los más "avanzados y progresistas" del país.

No hay una sola referencia a lo

que pasa en otros institutos. Sólo el hecho de que les parecieron buenas líneas oficiales.

Lo que ha quedado claro, es la falta de sensibilidad de la rectora, primero firmar acuerdos en lo oscuro, luego mandar intimidar a los trabajadores inconformes, luego avalar comunicados que parecen más una burla que un posicionamiento y como ya lo hemos anotado, los juegues de la traición a quienes le ayudaron...

COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Síguenos también en Facebook en Derecho De Picaporte y en Derechodepicaporte.com